

honteuse chez les Juifs, pesait sur elle de tout son poids. Cependant elle souffrait en silence son humiliation et priait demandant au ciel la venue du messie, la venue de ce Libérateur que le monde attendait depuis plus de quarante siècles. Que de prières solitaires, que de soupirs ardents durent monter vers le ciel ! mais le ciel semblait d'airain et Dieu ne paraissait pas écouter sa prière. Pendant qu'elle priait ainsi elle ne savait pas que le plus grand évènement de l'humanité était sur le point de s'accomplir et elle était loin de soupçonner le rôle important que Dieu lui réservait.

Cependant le monde était dans l'attente. La race d'Adam soupirait et demandait la seconde Eve, celle que Dieu avait annoncée au lendemain de la chute de nos premiers parents et qui devait écraser la tête du serpent infernal. L'antique promesse qui avait consolé nos premiers pères, planait sur le monde. On attendait la Vierge promise et Anne priait avec plus de ferveur que jamais.

\* \* \*

Eufin ses prières vont être exaucées. Celle que Dieu se choisit pour devenir sa mère vient au monde ; Anne est sa mère. Heureuse mère, enfin rejouis toi, remercie le ciel de l'honneur qu'il t'accorde en ce jour. Celle à qui tu viens de donner le jour sera bénie entre toutes les femmes, toutes les générations la proclameront bienheureuse. C'est d'elle que naîtra le sauveur, c'est elle qui écrasera la tête du dragon. Chaque jour des millions de chrétiens l'invoqueront ; son nom avec celui de Jésus sera le premier sur les lèvres de l'enfance et fera la consolation, l'espoir de la vieillesse. Des légions de vierges s'enrôleront sous sa bannière et s'efforceront de marcher sur ses traces. Un jour viendra où le successeur de Pierre la proclamera immaculée dans sa conception et tout l'univers catholique applaudira. Heureuse mère, chante ton bonheur ; nulle mère ne peut être plus heureuse que toi !

\* \*

Si l'Evangile ne nous fait pas connaître les vertus de sainte Anne, sa mission nous les révèle. Après la mission